

★オン、エア、ミーティング★ 432. 76MHz にて 第 52 号

★常用周波数★(MHz)432.76

毎十曜 22:00~, 毎日曜 10:00~

[JUNE/2010] (145. 26 暫定), 1295. 78, Vピータ1292. 72

混信なら DownQSY, 20KHz づつ 432.56MHz まで

JJ1YNA H. P http://www.jarl.com/jj1yna/

FARE-Net/FARE-Net/FARE-Net/FARE-Net/FARE-Net/FARE-Net/FARE-Net/FARE-Net/FARE-Net/FARE-Net/FARE-Net/FARE-Net/FARE

第 3 4 回定期総会報告

第34回定期総会は、船橋市消防局5階講堂において37名の出席者で開催されました。 開会のことば に続き、鈴木市長公室長の挨拶と狩野防災課長より今年度異動のあった事務局員の紹介がありました。 市長公室長挨拶(要旨)

非常災害発生時の非常通信の重要性は言うまでもありませんが、いざという時には行政だけでは何もで きません。非常災害発生時の被害を出来るだけ少なくするためには、官民協力した情報の伝達手段の確保 が必要とかと思われますので、アマチュア無線の皆さんのご協力を今後ともよろしくお願いします。 今年度異動のあった事務局員の紹介 狩野課長、矢島課長補佐、小原、松本、安倍、田中、山田、小形 の8名。

1. 船橋市アマチュア無線非常通信連絡会 定期総会議事

説田会長挨拶(要旨)

本会は一度も活躍する機会がなかったことは喜ばしいことであります。今後も災害が来ないことを祈り ますが、災害に対する備えは継続して行きたいので皆さんの協力をお願いします。

第1号議案 21年度事業報告及び22年度事業計画

平成21年度船橋市総合防災訓練

昨年の総合防災訓練は、8月30日が衆議院議員総選挙の投票日と重なったために、通常の総合防災訓 練は中止となりました。非常通信連絡会では、市長視察会場となった小室小学校の会場でのアマチュア無 線の公開運用を行いました。会場においては非常通信連絡会のテントに藤代市長が顔を出されて、参加局 との記念撮影を行いました。当日の参加局は12局でした。

防災フェアふなばし 2010

1月16日に船橋市中央公民館で開催されました。非常通信連絡会のイベントはJJ1YNAによる公 開運用、JARLの阪神淡路大震災のビデオ上映、非常通信連絡会・クラブのPRパンフレットの配布を 行いました。参加者はJJ1YNAが6局、JR1YUXが2局。見学者は3局でした。

習志野台地区防災訓練 (総会の場において報告漏れがあったので、紙面にて報告)

6月7日に北習志野8号公園で習志野台地区合同防災訓練に参加しました。

非常通信連絡会としては、JARLの阪神淡路大震災のビデオ上映とアマチュア無線の災害時の有効性に ついて、参加住民にPRをしました。当日の参加局は13局でした。

平成22年度事業計画

非常通信連絡会として、例年通り船橋市総合防災訓練(8月29日予定)及び、「防災フェア」に参加 をして行きます。なお、習志野台地区防災訓練には町会からの参加要請があれば、連絡会としても防災訓

機関紙について

連絡会ニュースは下記のように予定どおり年 4 回発行しました。また、文書の構成は基本的にはページ 単位で収まるように写真のサイズ、フォントサイズを調整して見やすいように配慮しました。

第 48 号 2009 年 6 月、総会特集号

第 49 号 2009 年 8 月、ロールコールの実施について

第50号2009年11月、創刊50号記念としてOMさんより謝辞を頂きました。

第 51 号 2010 年 1 月、投稿記事として JJ1GRK 高木さん、 JA1VRZ 鈴木さんにご協力いただきました、 なお、ホームページへの掲載は発行の都度、JA1TRM 山本さんへ依頼しました。また、事務局の庄司さんに も字句の訂正など細かい配慮を受けて感謝しております。

次年度の計画としては、従来どおり継続させることとし、年 4 回のペースで発行します。

第2号議案 船橋市役所アマチュア無線クラブの解散について

石井会長より説明

船橋市役所アマチュア無線クラブの行政とのかかわりと現在に至るまでの説明があり、ここ最近の部員数の減少によりクラブの存続が困難となり、本部統制局の機能を維持することが出来なくなったことから残念ながら解散することになったことを報告。今後はコールサインを残し OB 会として代表者、常置場所の変更をして活動する所存でありますのでよろしくお願いします。

説田会長より説明

このような状況において、今後は連絡会と防災課の二本柱で引き続いて協力していくかどうか、皆さんのご意向をお聞きしたいとの提案があり。以下補足説明

防災課からの協力要請文書が出ている状況を踏まえて幹事会において検討した結果、今後も引き続いて協力していくことの合意は得ている。しかし、規約変更や今後の体制については防災課と話し合いながら体制を整えていく必要があるため時間を要する。このためこの場で提案することが出来なかったことについてはご了承願いたい。具体的には、規約は来年の総会にて承認することにして、夏の防災訓練までに規約、体制を早急に確立したい。このような考えであることについて説明された。

提案に対する議決結果

今後とも防災課と協力して情報伝達を継続していくことについて全員一致で合意を得ました。

以上で議事は終了し、記念撮影のあと引き続き連動して船橋市アマチュア無線クラブ定期総会に入る。

船橋市アマチュア無線非常通信連絡会 第34回定期総会 記念撮影



2. 船橋市アマチュア無線クラブ 定期総会議事

第1号議案 21年度事業報告及び22年度事業計画

■ オンエアミーティング

担当役員 7L1TTH、JG1DVY

1. 活動の概要

2009 年度のオンエアミーティングは、4月4日 430MHz 帯から開始され、前年の活動を引き継いだ「ロールコール」を7月5日から、会の正式行事としてスタートさせました。また、144MHz 帯でのオンエアミーティングを12月13日から3月末まで、試験的に開始すると同時に、会員各位からのパブリックコメントを募集いたしました。

2. 430MHz 帯でのロールコール運用

これまでの運用を引き継ぎ、430MHz 帯でのオンエアミーティングを、毎週土曜日 22 時からと、日曜日 10 時から行いました。運用実績は以下の通り 運用回数 2009 年 4 月 4 日から 2010 年 3 月 27 日まで、計 84回 のべ参加者数(連絡会会員) 838 名(連絡会会員外) 143 名 平均会員参加率 12.78%

3. ロールコール運用

昨年度実績を踏まえ、7月より毎月第一日曜日をロールコールとして実施しました。 運用実績は以下の通り 運用回数 2009 年7月5日から 2010 年3月14日まで、計9回 のべ参加者数(連絡会会員) 159名 (連絡会会員外) 5名平均会員参加率 22.18% 4. オンエアミーティング 144MHz 帯運用試行

オンエアミーティングの参加率向上と多くの運用機会の創造、非常通信訓練への対応などを目的として、 オンエアミーティングの 144MHz 帯での運用を第2・4日曜日に実施しました。

運用実績は以下の通り 運用回数 2009 年 12 月 13 日から 2010 年 3 月 28 日まで、計 7 回 のべ参加者数 (連絡会会員) 74 名 (連絡会会員外) 6 名平均会員参加率 14.29%

5. オンエアミーティング 144MHz 帯パブリックコメントについて

144MHz 帯での運用に合わせ、パブリックコメント(運用についてのご意見)を 2009 年 12 月 13 日から 2010 年 3 月 14 日まで募集しました。その結果、144MHz 帯の運用の可否について、メールで 4 件、郵 送で 1 件のご意見を頂いており、メールで、144Mhz での運用周波数についてのご不満を 1 件頂きました。他は運用にポジティブなご意見でした。また、オンエアミーティングの中での意見として、

- ・144MHz は良く飛びますね。経験できてよかった
- ・是非今後も継続してください。等の意見がありました。
- 6. アンケート結果と 144MHz 帯での今後の運用について

アンケートからは、144MHz でのオンエアミーティング実施について否定的な意見はなく、全てが運用の継続を希望するものでした。運用実績も、事前に一部会員から提起されていた「運用を分けることは会員の興味を分散させ、参加数を低下させる」ということはありませんでした。

この結果を受けて、2009 年度幹事は次年度幹事に対して、「144MHz 帯でのオンエアミーティングを、 正式なプログラムとして継続する」ことを意見として表明いたします。

■移動運用

担当役員 JA1VRZ、JA1XQC、JH1GEN

1. 2009年度第1回移動運用は、8月2日(日)に実施しました。

運用場所は船橋市中央卸売市場東200mの空き地で実施しました。早朝7時から7L1TH 島村さん JAIXQC 岩橋さん、他1名が雑草を4WD で踏み潰してテントを設営し、9時からは、6エレ八木、3エレスタック、GP、ループアンテナ、垂直ワイヤー等のアンテナを設置し、各局が運用を開始しました。10時には7L1TH 局によるロールコールを行いました。その後、予定外の雨が降り始めましたが、JAIXQC 岩橋さんの自家製テントのおかげで運用には、まったく支障がありませんでした。また、発電機も快調に運転しトラブルもなく無事終了しました。当日の参加局は12局でした。

2. 2009年度第2回移動運用は、11月8日(日)前回と同じ場所にて実施。当日のお天気は朝方に雨が少し降りましたが、移動運用期間中は曇り空で、次第にお日様も出てきました。

また、風もなく無線運用にとっては良い状況でした。7MHz 144MHz 430MHz 途中から 24MHz 4 バンドを運用し、その中で 7MHz 用地上高 3m、輻射角度の中心が 30~50 度の国内 QSO 向きのループアンテナが国内の各エリアからパイルアップを浴び良く飛んでいました。

途中から畑仕事の人が見学にきたので説田会長が非常通信連絡会の活動について親切に説明していました。オンエア、ミーティングは、JS1GXN がキー局となり実施しました。今回の移動運用で交信した局数は、 $7\,MHz\,SSB11\,局、CW1局,24MHz\,CW1局,144MHzSSB2局,430MHz\,FM 多数(オン、エアミーティング参加局含む)でした。$

3. 事業計画は、8月と11月に2回予定しています。詳細は決まり次第皆さんにご連絡します。

■技術講習会

担当役員JJ1GRK(代理発表 JA6AZE)

御本人は欠席のため、詳細はすでに連絡会ニュースに掲載してありますのでご了承願います。 また、次年度は、CW の覚え方の講習会を考えているそうです。

■クラブ局管理

担当役員JA1XQC(代理発表 JH1MQC)

J J 1 Y N A 免許更新は済。常時設置場所と理事代表、理事、監事の追加及び変更を申請した。 常時設置場所 船橋市二和東 3-1 8-5 理事代表岩橋 / J A 1 X Q C

理事 山本/JA1QC 高城/JH1MQC 加藤/JK1TUJ 監事 説田/JA6AZE JJ1YNAのJARL会員継続手続は7月の予定。また、防災関係のイベントに移動運用として協力

□広報活動

担当役員 JS1IWA

広報が担当して、クラブ単独の広報活動はしていない。 ホームページの更新作業は活動記録の更新、 名簿などが年間手付かずの状態であったため、半年区切りを目処として行いたい。

■CW 講習会

担当役員 JA6AZE

年12回、場所を変えながら実施し6~8名の参加者がありました。

講師はJA1BWA高橋さんと、JA1XQC 岩橋さんが担当され、腕があがった人、あがらなかった人と様々であったようです。今後は、JA1BWA高橋さんが私的な講習会を実施したいとのことです。

第2号議案 20年度会計報告及び21年度予算

総会添付資料*会計報告と予算書について説明。項目に電波使用料は抜けていますが、再免許手続きの時に電波使用料は5年分前納付し含まれています。また、次回の再免許は電子申請を検討したい。

担当役員 JH1TVY

3. その他

- ・会員数の増減について 入会者 5名 7M4AID, JA1SLK, JG1GYF, JN1MSN, JN1XAB 退会者 3名 JA1BWA, JK1CZD, JR1BDE
- ・ ホームページの検索は JJ1YNA で検索してください。(URL はボランティアのため、固定していない)
- 総会終了後 本部統制局になる場所および屋上のアンテナ設置場所の見学を行った。

事務局からのお知らせ

局免許の更新情報です。ここ半年以内に無線局免許の有効期限が切れる局は(平成22年5月30日現在)次の通りですから忘れないで手続きをお願いします。

JE1FUT 7K4CTL 7K4DIW JR1IJA 7L1FYS JA1EDJ JE3E00 JS1SWW JS1WGD (平成22年5月30日現在)

更新後の免許状コピー未送付の局 なし

(平成22年5月30日現在)

事務局担当者 防災課 庄司

インフォメーション

・レピータ管理団体からの報告

今年度の報告 期間を通し、機器並びに運用は正常で問題ありませんでした。 次年度の計画 2.4G機器のメンテナンスを予定しております。

- ・平成22年度の総合防災訓練について 本番は8月29日 9時より開始(準備は8時30分~)、当日の説明会は8月8日 10時~12時 飯山満公民館にて、反省会は8月29日 13時~15時 飯山満公民館と予定されています。
- ・ 幹事会の概要報告

総会で決議されましたように、連絡会の今後の体制について幹事会を数回開催し検討を始めています。 基本的には従来と同じやり方で訓練をやる方向ですが、今までの問題点を行政側に対する要望と連絡会 内部の問題とに区分けして、行政側には訓練の現場においてトラブルが発生した場合は、善処を求めら れるような方策を提案。また、連絡会としては専用の無線設備、法的対応について、人員の配置、通信 マニュアルの改訂などの決め事があり、細かい詰めを行っています。さらには、元 YUX のメンバーに連 絡会の会員になってもらい、本部統制局の立ち上げに協力出来るように要請してみてはどうかという案 も出ています。まだ、検討中につき詳細な報告は出来ませんが概要報告とします。

・オンエアミーティング 144MHz 帯の常用周波数について

まだ、検討中です。家庭内の電子機器からのノイズの影響を受ける事例もあり、どこが最適ポイント か模索中につき、当面はニューストップに記載の暫定周波数でお願いします。

編集後記

- ●5月の連休が明けても自然環境の激変が続いたせいか、自分自身の環境も激変し大変なことになっています。ことの始まりは、喉が何か変、だんだん声が出なくなってきたことから耳鼻科にて内視鏡検査をすると、声帯に炎症があり咽頭炎と診断されました。6 種類の薬剤でやっと完治すると、次は目に炎症が発生。結膜炎になりました。今も、目薬を注しながら原稿を練っています。それと、この治療期間中に不吉な事態が発生し気分は最悪。土曜日の朝にはめがねが壊れ、当日の夜には食事中に差し歯が折れる。ということで医療費+予期せぬ補修費に気分はブルー続きです。今でも、休日は眼科と歯科治療で潰れる日々です。次は何がおこるか予測がつかず、行動は慎重にしています。落ち着くまでは不用意な外出は控えたいところです。
- ●図書館通いを再開しました。最近はWEB から蔵書の検索、予約が出来るので便利ですが、話題の本は書庫にないのです。ベストセラーとなると、予約で詰まっており棚に常備されるチャンスは無いようです。お勧め本などは、ネット検索でたくさん出てきます。ためしに船橋図書館の蔵書検索にて出てくればラッキー、また、予約数が少なければ、さらにラッキーです。しかし、このシステムは用意が出来るとメールで通知は来ますが、あと何人待ちかがわからないのが欠点です。しかも、融通が利かず、その都度連絡があるので、一日に2回図書館に行ったこともあり、利用者の都合も考えてほしいものです。

発行 船橋市アマチュア無線非常通信連絡会 船橋市アマチュア無線クラブ 担当 JS1IWA